



# AMBASSADE DE LA FEDERATION DE RUSSIE EN REPUBLIQUE DU SENEGAL ET EN REPUBIQUE DE GAMBIE BULLETIN PERIODIQUE DE LA PRESSE RUSSE

— DU 9 JUIN AU 15 JUIN 2025 —

9 JUIN

## MULTIPOLARITÉ ET BRICS AU CŒUR DU FORUM ÉCONOMIQUE DE SAINT-PÉTERSBOURG 2025

La 28e édition du SPIEF, inaugurée le 9 juin 2025, met l'accent sur les valeurs communes comme base de la croissance dans un monde multipolaire, a rappelé Vladimir Poutine dans son télégramme de bienvenue.

Les discussions porteront sur:

- Le rôle des BRICS dans une coopération internationale égalitaire, sans sanctions ni discriminations.
- Les tendances de l'économie russe et mondiale, les défis et les succès récents, les prévisions.
- La souveraineté et le respect de l'identité culturelle des nations.
- La transformation numérique et les technologies comme moteurs de leadership.



— DU 9 JUIN AU 15 JUIN 2025 —

9 JUIN

## PORTE-PAROLE DU PRÉSIDENT RUSSE : LA RUSSIE ENTEND RENFORCER SA COOPÉRATION AVEC L'AFRIQUE

La Russie a l'intention de développer ses relations avec les pays africains dans plusieurs domaines, notamment dans le secteur de la défense et de la sécurité. C'est ce qu'a déclaré le porte-parole du président russe, Dmitri Peskov, lors d'un point de presse.

« Nous avons l'intention de développer de manière globale notre coopération avec les pays africains, en mettant l'accent avant tout sur les échanges économiques et les investissements. Cette coopération concerne également des domaines sensibles, tels que la défense et la sécurité. À cet égard, la Russie poursuivra aussi son interaction et sa coopération avec les États africains », a indiqué Dmitri Peskov, cité par RIA Novosti.

Le porte-parole du président russe a également souligné que la présence russe sur le continent est en pleine croissance.

African Initiative

9 JUIN

## LES PRINCIPALES DÉCLARATIONS DU MINISTRE RUSSE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES, SERGUEÏ LAVROV, LORS DU FORUM DU FUTUR 2050:

- Les désaccords n'empêchent pas la Russie et ses alliés de viser un équilibre des intérêts

02



— DU 9 JUIN AU 15 JUIN 2025 —

- La Russie et les États-Unis sont dans une situation plus normale qu'au temps de Biden
- Merz se plaint de l'état économique piteux, mais s'oppose à la restauration du Nord Stream
- L'UE justifie les actions de Kiev par la lutte pour les valeurs européennes
- "Ces Starmer, Merz et Macron" font la guerre à la Russie et tombent dans le fascisme
- Londres "soutient Kiev à 100%" dans ses attaques terroristes contre la Russie
- L'opération spéciale se poursuivra parallèlement aux efforts diplomatiques et humanitaires
- Moscou sera prêt à relancer un dialogue égal avec Washington sur la stabilité stratégique
- La Russie respecte toujours les accords, cela a été prouvé lors des négociations

TASS

10 JUIN

## LES MODÈLES NÉOLIBÉRAUX SONT PAR ESSENCE TOTALITAIRES - POUTINE

Ils sont imposés [par l'Occident], alors que "les valeurs traditionnelles sont déclarées obsolètes et archaïques", a déclaré le Président lors d'une réunion avec les membres permanents du Conseil de sécurité.

Voici ses déclarations principales lors de cette visioconférence:

Les tentatives de se couper de l'espace informationnel mondial dans le monde moderne sont "absolument inefficaces".

03



— DU 9 JUIN AU 15 JUIN 2025 —

Il faut promouvoir les valeurs russes de manière cohérente et active.

L'unité, l'attachement à la vérité, la miséricorde et la famille sont parmi les valeurs fondamentales de la Russie.

Il est nécessaire d'améliorer les actes législatifs et réglementaires visant à protéger les valeurs traditionnelles.

La Russie doit défendre fermement la vérité historique sur les événements de la Seconde Guerre mondiale et le rôle décisif de son peuple dans la défaite du nazisme.

Il est important de contrer les tentatives d'imposer aux Russes, en particulier aux jeunes, des attitudes qui détruisent leurs valeurs.

La Russie compte de nombreuses personnes partageant les mêmes idées dans le monde entier. Elle prône le respect de l'identité des pays et des peuples, de leurs coutumes et de leurs cultures.

## Sputnik Afrique

10 JUIN

### **LE VICE-MINISTRE RUSSE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES A DISCUTÉ DE LA SITUATION AU MOYEN-ORIENT AVEC LES AMBASSADEURS ÉGYPTIEN ET MAROCAIN**

Le 9 juin, le représentant spécial du président russe pour le Moyen-Orient et les pays d'Afrique, et vice-ministre des Affaires étrangères Mikhaïl Bogdanov, s'est entretenu avec les ambassadeurs d'Égypte, du Maroc, du Qatar, du Liban, des Émirats arabes unis, de Palestine et d'Arabie saoudite, ainsi qu'avec le chargé d'affaires de Jordanie à Moscou. L'entretien portait sur la situation au Moyen-Orient, informe la diplomatie russe.



— DU 9 JUIN AU 15 JUIN 2025 —

«Un échange de vues confidentiel a eu lieu sur l'évolution de la situation au Moyen-Orient, en particulier sur le règlement pacifique des conflits dans la région. L'accent a été mis sur l'escalade de la violence dans la zone de conflit israélo-palestinienne. La nécessité d'une cessation immédiate des hostilités dans la bande de Gaza, de la livraison de l'aide humanitaire dans les volumes requis et de la libération de tous les otages et détenus a été souligné », indique un communiqué.

Il est à noter que les parties sont parvenues à la conclusion que le dialogue politique direct entre Israéliens et Palestiniens devrait être repris sur la base d'un cadre juridique international universel, dont l'élément clé est la création d'un État palestinien indépendant.

### African Initiative

---

10 JUIN

## L'AFRIQUE EST AU CŒUR DES PRIORITÉS ÉCONOMIQUES RUSSES

Le renforcement des liens commerciaux et économiques avec les pays d'Afrique, d'Asie, du Moyen-Orient et d'Amérique latine est prioritaire pour la Russie.

Moscou développe activement la logistique et la géographie de sa coopération à travers le monde, a déclaré le vice-Premier ministre Alexandre Novak.

"Pour nous, la priorité est de construire des liens d'intégration fondés sur le respect du principe d'égalité souveraine des États", a-t-il indiqué lors du IVe Forum international d'investissement de Tachkent, en Ouzbékistan.

### Sputnik Afrique

---

05



— DU 9 JUIN AU 15 JUIN 2025 —

11 JUIN

## **LA RUSSIE COMPTE SUR UNE COOPÉRATION GAGNANT-GAGNANT AVEC LES PAYS DU SUD ET DE L'EST GLOBAL DANS LE DOMAINE DE L'ÉDUCATION, DÉCLARE POUTINE**

Le Président russe s'est adressé aux participants du troisième forum international des ministres de l'Éducation intitulé "Façonner l'avenir".

Le libre accès à la connaissance et à la technologie est un facteur majeur dans la construction d'un monde multipolaire juste, a-t-il souligné.

Sputnik Afrique

11 JUIN

## **ET SI LES BRICS CRÉAIENT LEUR PROPRE VISA TOURISTIQUE COMMUN...**

L'idée de la création d'un visa touristique commun pour les pays des BRICS a été évoquée lors du forum international du tourisme « Voyagez » qui se tient à Moscou. Cette initiative a été proposée par Mohamed Salah, président du Forum Eurasie et BRICS, membre du conseil consultatif du Forum mondial des experts du tourisme.

«Il est nécessaire de créer un visa commun dans le cadre des BRICS. Par exemple, un touriste arrive de la Chine, souhaite visiter la Russie pendant deux ou trois jours, puis se rendre en Égypte. Il est donc nécessaire de créer un visa commun », a déclaré M. Salah au correspondant de l'African Initiative.

06



— DU 9 JUIN AU 15 JUIN 2025 —

Selon lui, la scène internationale connaît actuellement des changements importants, la Russie et l'Afrique se rapprochent de plus en plus, la confiance entre les États s'accroît et la coopération au sein des BRICS s'intensifie dans différents domaines, y compris le tourisme.

«Le tourisme suit toujours la politique. Lorsque des événements politiques se produisent, le tourisme est la première activité qui s'arrête, et la première qui reprend», a-t-il ajouté.

### African Initiative

12 JUIN

## LA RUSSIE RENFORCE SES PARTENARIATS NUCLÉAIRES AVEC LE MALI ET LE BURKINA FASO

Le gouvernement russe a publié des décrets en vue de la signature d'accords intergouvernementaux sur le nucléaire civil.

Au programme des accords:

- assistance russe pour la construction de centrales et réacteurs de recherche
- fourniture de services lié au cycle du combustible pour ces centrales et réacteurs

Côté russe, c'est la société d'État Rosatom qui a été chargée de signer les accords.

### Sputnik Afrique



— DU 9 JUIN AU 15 JUIN 2025 —

13 JUIN

## **POUTINE: LA RUSSIE CONDAMNE LES ACTIONS D'ISRAËL, QUI VIOLENT LA CHARTE DES NATIONS UNIES ET LE DROIT INTERNATIONAL**

Points clés du communiqué du Kremlin au terme d'entretiens Poutine-Pezeshkian et Poutine-Netanyahou

- Le Président russe "a pleinement soutenu les efforts visant à résoudre pacifiquement la situation autour du programme nucléaire iranien", selon un communiqué du Kremlin.
- Il a "proposé des initiatives concrètes visant à trouver des accords mutuellement acceptables".
- "La Russie continuera de contribuer à la désescalade du conflit entre l'Iran et Israël".
- Le Président russe a présenté ses condoléances au Président iranien à la suite des frappes israéliennes.

Vladimir Poutine a, lors de sa conversation avec Netanyahou, mis l'accent sur la nécessité de reprendre les négociations.

Sputnik Afrique



— DU 9 JUIN AU 15 JUIN 2025 —

13 JUIN

## **DÉCLARATION DU MINISTÈRE RUSSE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES CONCERNANT LES FRAPPES ISRAËLIENNES SUR LE TERRITOIRE IRANIEN**

Nous exprimons notre vive préoccupation face à l'escalade dangereuse des tensions au Moyen-Orient.

Nous condamnons fermement l'action militaire menée par l'État d'Israël dans la nuit du 13 juin, en violation de la Charte des Nations Unies et des normes du droit international.

Les frappes militaires non provoquées contre un État souverain membre de l'ONU, contre ses citoyens, ses villes paisibles endormies, ainsi que contre des installations relevant de l'infrastructure nucléaire civile iranienne, sont absolument inacceptables.

La communauté internationale ne peut se permettre de rester indifférente face à de tels actes criminels qui sapent la paix et brisent la sécurité régionale et internationale.

Le caractère particulièrement cynique de cette démarche est renforcé par le fait que les attaques israéliennes ont été menées en pleine session du Conseil des gouverneurs de l'AIEA et à la veille d'un nouveau cycle de contacts indirects entre les représentants de l'Iran et des États-Unis. Ainsi, les efforts multilatéraux durement acquis pour réduire la confrontation et trouver des solutions de nature à dissiper les soupçons et les préjugés autour du programme nucléaire pacifique iranien ont été compromis et gravement entravés.

Il est évident que la direction de Jérusalem-Ouest a délibérément choisi d'intensifier les tensions et de doubler la mise. Nous avons à plusieurs reprises mis en garde contre le caractère néfaste des aventures militaires qui constituent une menace pour la stabilité et la sécurité régionales.

La responsabilité de toutes les conséquences de cette provocation incombera à la direction israélienne.



— DU 9 JUIN AU 15 JUIN 2025 —

Nous suivons de près les actions de l'AIEA, qui porte une lourde responsabilité dans cette situation difficile. Les employés de l'Agence, tout comme les citoyens de la République islamique d'Iran, se sont retrouvés sous le feu israélien.

Nous attendons du Directeur général de l'AIEA une évaluation pondérée et objective des événements, y compris une analyse approfondie des conséquences radiologiques potentielles des attaques visant les installations nucléaires en Iran.

Nous comptons également sur le fait que les États occidentaux, ayant provoqué l'hystérie anti-iranienne au sein du Conseil des gouverneurs de l'AIEA et ayant une nouvelle fois imposé, au gré de leurs préférences politiques et de leurs phobies, une résolution conjoncturelle qui n'a pas recueilli le soutien de la majorité, prendront conscience des conséquences désastreuses de leur politique destructrice ainsi que de la part de responsabilité qui leur incombe dans cette tragédie.

Nous restons fermement convaincus que, quelles que soient les justifications avancées par ceux qui ont planifié, préparé et exécuté l'attaque contre l'Iran, le règlement de la question autour du programme nucléaire iranien ne peut être résolu par la force militaire et ne peut être atteint que par une voie pacifique, politico-diplomatique. Nous espérons que cette approche prévaudra finalement.

Nous appelons toutes les parties à faire preuve de retenue afin d'éviter toute nouvelle escalade des tensions et que la région ne sombre dans une guerre globale.

À cet égard, nous rappelons la disponibilité des États-Unis à organiser un nouveau cycle de négociations avec l'Iran à Oman sur le dossier nucléaire iranien.

MAE russe

---



— DU 9 JUIN AU 15 JUIN 2025 —

14 JUIN

## **POUTINE A EU UN NOUVEL ENTRETIEN TÉLÉPHONIQUE AVEC TRUMP CE 14 JUIN**

La conversation a duré 50 minutes, selon le conseiller présidentiel Youri Ouchakov. Points clés:

- L'entretien a été fructueux. Les dirigeants ont discuté de la situation qui s'est aggravée au Moyen-Orient.
- Le dirigeant russe a informé Trump des contacts téléphoniques qu'il avait eus la veille avec le Président iranien et le Premier ministre israélien.
- Poutine a rappelé à Trump la proposition russe de trouver des accords mutuellement acceptables sur le dossier nucléaire iranien.
- Trump a jugé la situation au Moyen-Orient très alarmante. Les deux Présidents n'ont pas exclu une reprise des négociations sur le programme nucléaire iranien.
- Poutine a informé le dirigeant américain de la mise en œuvre des accords d'Istanbul avec l'Ukraine.
- Selon Poutine, la Russie est prête à poursuivre les négociations avec l'Ukraine, comme prévu, après le 22 juin.

Sputnik Afrique

---



**AMBASSADE DE LA FEDERATION DE RUSSIE  
EN REPUBLIQUE DU SENEGAL ET EN  
REPUBIQUE DE GAMBIE**

**L'AMBASSADE DE LA RUSSIE DANS LES RESEAUX SOCIAUX:**

